

## **GENERACIÓN DE ESTRATEGIAS PARA LA CONSERVACIÓN DEL MEDIO AMBIENTE EN ZONAS RURALES.**

(Vargas, 2014) En su trabajo titulado *“Generación participativa de estrategias para la conservación y aprovechamiento de los recursos naturales y biodiversidad, con la comunidad de la institución educativa la popa, que tiene influencia en la parte media de la cuenca del rio la vieja, la Tebaida, Quindío”* resume que Se planteó un trabajo investigativo que buscó generar la participación de la comunidad vinculada a la Institución Educativa La Popa, con miras a la conservación y el aprovechamiento de los recursos naturales y biodiversidad en la parte media de la cuenca del Río La Vieja en La Tebaida, Quindío.

Dada la situación del deterioro constante en las que se encuentra esta zona del país, es indispensable crear estrategias que coadyuven a minimizar los efectos ocasionados en los ecosistemas a causa de prácticas negativas que contaminan aire, suelo y agua.

Por consiguiente se realizó una encuesta de interacción frente a la conservación, aprovechamiento, biodiversidad y prácticas amigables, se dialogó con líderes de la comunidad con el fin de conocer la historia y la problemática ambiental e interpretar lo ambiental en torno a las estrategias “Rescate de las fuentes hídricas”, “Aulas Verdes”, “la conservación del hábitat de la Nutria neo tropical”, así como la implementación de una estrategia “La Biodiversidad y los Recursos naturales de mi Vereda”

(Sanchez, 2014) En su artículo, resume que El medio ambiente y el desarrollo son conceptos que no se miran por separado dentro del contexto actual de la economía. Medio ambiente tiene que ver con el desarrollo económico, y este último ha afectado y afecta el medio ambiente.

En Colombia, como en cualquier país, el modelo de desarrollo adoptado determina en cierta medida cómo el sector productivo se interrelaciona e influye en el medio ambiente y los recursos naturales.

Así, los modelos proteccionistas y globalización de la economía colombiana han afectado y afecta, este último, a nuestros recursos naturales. Colombia posee un patrimonio natural envidiable; sin embargo, su aprovechamiento no ha sido el más adecuado y nos encontramos ad portas de una crisis de disponibilidad de recursos naturales.

Nuestro futuro está determinado por el manejo que le estamos dando y daremos al medio ambiente; es nuestra responsabilidad el bienestar de las futuras generaciones.

(Challenger, 2012) En su artículo titulado “*¿Por qué necesitamos conservar el medio ambiente?*” Resume que al ser su título Parece ser una pregunta retórica, pero más allá del valor y la belleza intrínseca del paisaje y la vida silvestre; más allá de los usos reales y potenciales de las millones de especies que integran la biota planetaria, más allá de la provisión de materias primas y servicios ecológicos que brindan los ecosistemas para los procesos productivos de nuestras economías, y que posibiliten que el mundo sea habitable y placentero para la especie

humana, más allá de todo ello, los necesitamos conservar por que los estamos acabando. No es porque no apreciamos los múltiples beneficios que los ecosistemas nos proveen.

Y mucho menos porque queremos, a propósito, eliminar los ambientes naturales de la faz de la Tierra. La historia demuestra todo lo contrario, ya que desde principios de los años sesenta, cuando los primeros “ambientalistas” levantaron sus voces en alarma, y señalaron los daños que nuestra especie ha infligido en el medio ambiente, las poblaciones de todas las naciones de la Tierra han sumado sus propias voces a las de los ambientalistas, han donado y generado miles de millones de dólares para organizaciones y proyectos de conservación ambiental, a la vez que los gobiernos del mundo han levantado en importancia el tema de la conservación del medio ambiente al crear nuevas Secretarías de Estado.

## **Bibliografía**

Challenger, A. (2012). Estrategias para la conservación del medio ambiente . *¿Por qué necesitamos conservar los ecosistemas?* .

Sanchez, G. (2014). Desarrollo y medio ambiente: una mirada a Colombia. 12-16.

Vargas, P. (2014). *Generación participativa de estrategias para la conservación y aprovechamiento de los recursos naturales y biodiversidad, con la comunidad de la institución educativa la popa, que tiene influencia en la parte media de la cuenca del rio la vieja, la Tebaid.* Manizales: Universidad de Manizales .

